

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV, —Número 9.447

Segovia. —Viernes 27 de Abril de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

Amnistía o indulto general?

Por JOSÉ HERNÁNDEZ PINTENO

Aunque semejantes, son jurídicamente distintos la amnistía y el indulto general. Precediendo de la definición gramatical de ambos y de la etimología de la primera, porque supongo que la mayoría de mis lectores no conocen el griego (ni yo tampoco) y las circunstancias de referirse o no a delitos principalmente políticos, porque esto es aplicable a uno u otro, aparece como nota diferencial de que la amnistía que extingue por completo la pena y todos sus efectos, lo que no sucede con el indulto. Esta nota es la que hay que tener principalmente en cuenta para la diferenciación de los casos que se presentan y, por tanto, cuando una titulación amnistía está limitada en sus efectos, es indulto, o, por el contrario, cuando este último extinga por completo todos los efectos de la pena, es una verdadera amnistía, sin que la nomenclatura influya en la esencia, gracias por virtud de la cual se exceptúa y exime a uno de la ley común.

Así se deduce del artículo 115 del vigente Código penal, al determinar que la responsabilidad penal se extingue primero por amnistía, la cual reanuda por completo la pena y todos sus efectos, y segundo, por indulto, artículo que coincide exactamente con el 132 del Código derogado de 1870. Así resulta también del artículo 102 de la Constitución, que trata de la amnistía, indultos generales e indultos particulares, considerándolos como casos distintos y declarando que las primeras sólo podrán ser acordadas por el Parlamento; que no se consideren indultos generales y que el Tribunal Supremo otorgará los individuales a propuesta del sentenciador, del Fiscal, de la Junta de Prisioneros, o a petición de parte; y que sólo los delitos de extrema gravedad podrán indultar el Presidente de la República, previo informe del Tribunal Supremo y a propuesta del Gobierno, responsable.

De tales premisas se deduce una consecuencia lógica y legal, a saber: cuando el Parlamento concede una titulada amnistía, que como hemos visto no puede ser más que la amnistía de todos los efectos de la pena, y, sin embargo, mantiene las penas en grado mayor o menor, que en realidad hace, aunque otra cosa se diga, en la nomenclatura, es conceder un indulto general de los que están prohibidos por tal artículo, por ende deben reputarse anticonstitucionales.

Defectos son estos de técnica, que son los primeros ni serán los últimos, y que revelan la necesidad de algún organismo auxiliar de la función legislativa del Parlamento, sobre todo si éste es único y no se comanda con un Senado como entendió el señor Alcalá Zamora, o con Consejeros técnicos como entendió don Fernando de los Ríos, y que disminuyan el coeficiente de fricción entre los órganos que constitucionalmente integran el Estado.

Pero dejando aparte esta cuestión, ante el caso que habrá de repetirse que el Parlamento puede dictar leyes fuera del ámbito que en algunos casos señala la Constitución, es preciso examinar dentro de la organización actual el remedio que podría aplicarse.

Desde luego hay que abandonar como medio ordinario la facultad que al Presidente atribuye el artículo 65 de dicha ley fundamental en cuanto autoriza al Presidente de la República, en algunos casos, para pedir al Congreso en mensaje razonado que prometa una ley a nueva deliberación, sobre tratarse de una verdadera facultad de cuyo ejercicio sólo el Presidente puede ser árbitro, es procediendo expuesto a complicaciones y embrollamientos, tanto con el jefe del Gobierno como con las Cortes, y no precisamente el caso, que puede ser frecuente, que el Congreso ratifique su anterior resolución en todas sus partes,

tiendo en algún caso la iniciativa de los Tribunales de oficio y la del Fiscal de la República, en tutela de un interés general, preciso será admitir, que no concurriendo tales requisitos ha de prevalecer en definitiva la Ley votada por las Cortes. ¿Pero qué sucederá, si, en efecto, los particulares interesados en que se borren las limitaciones con que se concede la amnistía, o en que ésta no prevalezca por tratarse de un verdadero indulto general, plantean tal problema ante el Tribunal de Garantías Constitucionales? Difícil es determinar por no existir aún jurisprudencia formada, lo que habría de decidir en cada caso, aunque es de suponer que pudiera triunfar en definitiva la doctrina favorable a la nulidad de las limitaciones, si bien las sentencias únicamente producirían efecto en los casos concretos de los recursos-consultas, de acuerdo con la repetida ley (artículo 42.)

LA HUELGA EN VALENCIA

Se espera la resolución del conflicto mediante un laudo dictado por el ministro de Trabajo

Los sabotadores, en su audacia, llegan incluso a desconectar las baterías de numerosos coches militares. Los estudiantes de derechas siguen conduciendo los tranvías

Mejora la situación

Valencia, 27.—El cuarto día de huelga general transcurrió con una mayor normalidad en todos los servicios de abastecimiento. Los mercados de la capital poco a poco van llenando sus puestos, presentándose gran cantidad de compradores. Los tranvías circularon en mayor número y con iguales características de custodia y de dirección. No ha quedado joven estudiante de ideas derechistas sin reclamar un puesto en el recorrido más expuesto. La circulación de coches, se hizo como de ordinario.

En la explanada del Parque de Artillería, camiones y numerosos coches de entidades y particulares continúan a disposición del gobernador. Así es posible una tan perfecta combinación de fuerzas. La recogida de basuras, mejor cuidada y perfecta. No ha sido menester la presencia de guardias patrullando por las calles, porque mejora el ambiente. Los obreros se limitan a cumplir las órdenes de paro y en actitud pacífica pasean, o salen en gran número con sus familias a los pueblos de los alrededores de la capital. Las salas de espectáculos, rebosantes de público.

El servicio de autobuses comienza a animarse y ayer llegaron muchos de ellos.

También son mejores las noticias de los poblados marítimos.

Está comprobado que ni un sólo huelguista ha intervenido en los desagradables sucesos que tienen convertida a la extensa barriada de la Avenida de la Libertad en una cáfila insurrecta. Eran sujetos peligrosos, muchos de ellos profesionales del robo, de los que pululan por los bajos fondos del puerto: carteristas y rateos muy conocidos, que han sembrado la alarma invadiendo tiendas y mercados y cortando los teléfonos públicos desde donde creían que eran avisadas las autoridades que los combatían. Bien temprano recorrieron ayer la barriada fuerzas de la Benemérita y del Ejército. Uno de los grupos desplazados del Cañabal, a las diez de la mañana quiso interrumpir el servicio de tranvías en la mitad del camino del Grao, y derribaron unos pilones de piedra de la calle don José María Oriente. Querían ponerlos al paso de un tranvía que se acercaba. Ante la fuerza que lo custodiaba y la que llegó oportunamente al mando de un capitán de la Benemérita en un automóvil vigilante, desaparecieron rápidamente por el camino de tránsito los revoltosos, sin que hubieran de disparar los guardias.

Un laudo del ministro de Trabajo

Valencia, 27.—Se asegura que el ministro de Trabajo dictará un laudo para ver de solucionar pronto el asunto de la huelga de la Hidroeléctrica. La noticia ha causado inmejorable efecto.

Explosión de varios petardos. Sabotaje en unos automóviles militares

Valencia, 27.—Cuando mayor era la animación en la plaza de Emilio Castelar y calle de Ruzafa, pusieron un petardo al paso de un tranvía y al dar la vuelta a la plaza, antes de llegar al Palacio de la Telefónica, estalló debajo de las ruedas del tranvía, sin que causase ninguna desgracia. Aunque la detonación fué tremenda, no hizo caso la gente y continuó el paseo, como si tal cosa hubiera ocurrido.

En la Olivereta, inmediata a la capital, estallaron dos petardos en un poste de conducción eléctrica, pero no pudieron derribarlos; personada la fuerza, encontró cuatro petardos más sin estallar; se trataba de explosivos de regular potencia, solamente para sembrar la alarma.

En el mercado, un grupo de chicos rompió un escaparate.

Se ha llegado a lo más atrevido en materia de sabotajes. En el patio que a espaldas de Capitanía general conduce al Parque de Artillería, se encontraban anoche unos 40 automóviles alineados, para salir al primer aviso. Al disponer que salieron dos coches y notar que no era posible ponerlos en marcha, ha podido averiguarse que a casi todos se les había desconectado las baterías, pero, afortunadamente, la previsión del comandante jefe del Parque tenía dispuesto un servicio permanente de mecánicos, que no tardó en reparar la hazaña de los sabotadores.

La jornada de cuarenta y cuatro horas

Una interesante nota de la Unión Económica

Madrid, 27.—Unión Económica ha enviado a la Prensa la siguiente nota: «La persistencia de la huelga de metalúrgicos de Madrid atrae nuevamente nuestra atención sobre la llamada semana de cuarenta y cuatro horas.

Lo mismo cuando en Washington se estableció la semana de cuarenta y ocho horas que cuando en sus últimas sesiones, la Oficina Internacional de Trabajo empezó los estudios de la adopción de una de cuarenta, fué postulado común a representantes gubernamentales y de la produc-

ción que la duración de la jornada de trabajo debe tener carácter internacional. Es lógico que así sea porque, dada la solidaridad económica mundial, resultaría colocado en situación más favorable aquel país que por trabajar sus obreros más tiempo encontrase facilidad para bajar los costes de la producción. Y ahora mismo asistimos a un florecimiento de legislación de antidumping contra el Japón, porque con la jornada especial que a dicho país le fué reconocida en Washington, se encuentra en condiciones favorables de competencia en todos los mercados de Europa.

Cuando esto es tan evidente; cuando sólo un país europeo de carácter predominantemente industrial ha ratificado de modo incondicional la semana de cuarenta y ocho horas, que nosotros nos habíamos apresurado a establecer, sin esperar a las deliberaciones de Washington; cuando la depresión económica no ofrece síntomas de terminación; cuando en Ginebra va a discutirse la reducción de la jornada de trabajo, es, precisamente, en el momento en que en Madrid, para acabar con una huelga, o en Cataluña para seguir una determinada orientación política, empieza a rebajarse la jornada, sin pensar que eso es el reguero de pólvora que irá corriendo por toda España y todas las actividades económicas, disminuyendo el trabajo, aumentando el costo de producción, encareciendo la vida y contribuyendo nosotros mismos al desplazamiento de los productos españoles de los mercados extranjeros.

Unión Económica llama la atención del Gobierno y de los trabajadores acerca del peligroso camino que se está recorriendo y que sólo conduce a sepultarnos más bajo en el hoyo de la actual depresión económica, en vez de aunar todos los esfuerzos par asalir de él.»

Se cree que se dará el encargo de formar Gobierno al señor Rico Avello

Disgusto entre los radicales, mostrándose muchos de ellos poco dispuestos a la transigencia. Dice Gil Robles que se irá a un Gobierno sin disolución de Cortes. Royo Villanova está dispuesto a presentar a las Cortes una proposición para saber si el Gobierno que se sienta en el banco azul se hace responsable de la nota presidencial y si la refrenda

Parece ser que los temores que existían acerca de la formación de un Gobierno de izquierdas, con decreto disolviendo las Cortes, han quedado desvanecidos. De unas declaraciones del señor Gil Robles se deduce que no habrá ni lo uno ni lo otro. El jefe de la Ceda lo afirma rotundamente, dando a entender que está seguro de lo que dice. Respiren tranquilamente los que mostraban una inquietud justificada. El peligro se aleja...

Aunque, por el aspecto que presenta el posible resultado de la crisis, no es probable que se ratifiquen los poderes al señor Lerroux. Se apunta un Gobierno muy parecido al de éste que cuenta, como el que ha cesado, con las mismas fuerzas parlamentarias, para que continúen funcionando las Cortes actuales que no han hecho todavía nada más que iniciar sus labores legislativas y que disponen aún, por ser muy reciente su constitución, de la confianza de la opinión pública y mucho más ahora que acaban de satisfacer una de las aspiraciones más fervientes con la promulgación de la ley de Amnistía.

Se indica para presidir el nuevo Gobierno a una persona ajena al partido radical, que acaso pudiera ser el señor Rico Avello y eso que éste no tiene ninguna hueste parlamentaria y ni siquiera posee acta de diputado. ¿Será viable semejante solución? Si nos atenemos al disgusto de los radicales, que a todo trance desean que continúe el señor Lerroux al frente del nuevo ministerio habrá dificultades para lograrlo; pero conocido el desinterés del jefe radical, su amor a la República y los

GRAN OPORTUNIDAD

En el mejor sitio de Avila se traspasa por ausencia acreditadísimo comercio con o sin géneros, instalación moderna, escasísima renta, hermoso local propio cualquier negocio. Razón, en esta Administración.

Partido republicano conservador

Se pone en conocimiento de los Comités locales de la provincia que, debido al estado de alarma, ha sido suspendida la Junta provincial convocada para el próximo domingo.

EL COMITE PROVINCIAL

EN TORRELAGUNA

La cruz de piedra y indicadora del sitio y fecha en que nació el cardenal Cisneros, destruida por una bomba

Torrelaguna, 26.—A media noche hizo explosión una bomba colocada en la cruz de piedra alzada en el lugar donde estuvo la casa natal del cardenal Cisneros. La cruz resultó enteramente destruida. Se dió el caso curioso de que no había vigilantes en el lugar de la explosión, que es la plaza del pueblo. El primer vigilante acudió pasada media hora, cuando ya había acudido un centenar de vecinos.

Ante el alcalde han desfilado numerosas comisiones para protestar del salvaje atentado. Se han remitido telegramas de protesta a los ministros

Federación Universitaria Escolar

Declarado el estado de alarma tan sólo se nos permite celebrar el partido de Rugby; de los actos que teníamos anunciados para estos días, que tendrá lugar, por consiguiente, el próximo domingo, día 29, a las cuatro de la tarde, y para el cual se pueden recoger las invitaciones en nuestro local hasta el sábado por la noche.

Oportunamente se dará a conocer el día en que tendrán lugar la «Vela infantil», la actuación de «La barraca», «Misión cultural», etc., así como la conferencia del señor González-Parrado.

LA COMISION

¡ATENCIÓN!

El día 25 llegó un vagón de chotas holandesas procedentes de Santander, inmejorable clase, se venden a precios muy baratos. Para tratar, en el parador de Vizcaínos, Segovia.

El señor Madariaga

A las siete y media salió de Palacio don Salvador Madariaga y dió lectura de la siguiente nota:

«Número 1. Las últimas elecciones podrán discutirse a gusto de cada partido, pero consideradas como plebiscito deciden la opinión política española, considerándola dividida en tres partes iguales: izquierda, derecha y centro. Esto es fundamental. Es inútil, por tanto, que los partidos políticos lo olviden o reaccionen violentamente contra ello. El hecho manda.

Número 2. Hay que partir de la base de que estas Cortes no pueden disolverse; disolverlas sería inútil y peligroso: inútil, porque con la misma ley Electoral saldrían unas Cortes, por consiguiente, iguales, poco más o menos a las actuales; peligroso, porque no está el país para que se lance en una contienda electoral.

Número 3. Con estas Cortes no hay más solución viable y prudente que un Gobierno de centro formado por indiscutibles republicanos. Este Gobierno no puede apoyarse en la izquierda porque no hay número, ni podría apoyarse «incondicionalmente» en la derecha porque las reacciones que se produjeran constituirían remoras y quizás grave peligro para la vida económica y política de la República.

No creo difícil decidir el apoyo de las derechas a un Gobierno centro de modo que la oposición de la izquierda quedara reducida meramente a la parte política.

Número 4. Sería conveniente que

El señor Sánchez Román

Madrid, 27.—Poco después de las cinco y media llegó ayer a Palacio su excelencia el Presidente de la República.

A las seis y diez minutos llegó el señor Sánchez Román.

La consulta evacuada por el señor Sánchez Román se extendió desde las seis hasta las siete menos veinte. Al salir, dijo:

—Muy breve. He aconsejado al señor Presidente que en este momento más que en ningún otro, el interés nacional exige un Gobierno absoluto y auténticamente republicano. Y no he dicho nada más.

El señor Pita Romero

Fué breve la consulta evacuada por el ministro dimisionario de Estado. El señor Pita Romero, dijo:

—He aconsejado al Presidente la continuación de las actuales Cortes, mientras sean instrumento de Gobiernos republicanos. Le he aconsejado la formación de un Gobierno republi-

¡Mito verdaderamente sensacional!

LOS CRIMENES DEL MUSEO

¿Qué horrendo secreto, que enigma indescifrable y espantoso se ocultaba bajo las bóvedas de aquel maravilloso y brillante Museo de figuras de cera?

CLINICA MEDICO-OPERATORIA

Dtor. J. J. Sanz Ramos

Ex médico del Hospital San Carlos y agregado de la maternidad de Madrid

Cirugía - Partos - Matriz

Dtor. M. Sanz Ramos

Médico-oculista, medicina interna, enfermedades y operaciones de los ojos

Cantalejo (Segovia)

RAYOS X - DIATERMIA - RADIOTERAPIA - CORRIENTES ELECTRICAS - RAYOS INFRARROJOS - GINECOLOGIA - ENDOSCOPIA - LABORATORIO Y CLINICA ESTRANJERA



EL SEÑOR

Don Juan Andrés Gil Municio

Ha fallecido en Madrid el día 25 de Abril de 1934

a los 66 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligida esposa doña María Teresa Villa; hijos Trinidad, Mercedes, Vicente, María Teresa, Andrés y Luisa; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios.

El cadáver ha sido inhumado en el panteón de familia de Almódovar del Campo (Ciudad Real).

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Varios señores preladados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

la primera labor que emprendiera el nuevo Gobierno se encaminase al establecimiento de una nueva ley Electoral, para dejar expedita la facultad presidencial de disolver las Cortes.»

El señor Botella Asensi

A las ocho menos veinte salió el señor Botella Asensi. El señor Presidente—dijo—ha tenido la benevolencia de consultarme sobre la solución de la crisis, y yo me he permitido decirle que procede, en primer término, disolver las Cortes, por estimar que en su origen no tienen los títulos que las acreditan como la fiel expresión de la voluntad nacional, y que en su estructura tienen todos los inconvenientes para poder realizar una obra legislativa y ministerial auténticamente republicana. Le he expuesto mi firme creencia de que el Decreto de disolución debe entregarse a un Gobierno de izquierda republicana, que procure la inteligencia necesaria con los socialistas para cumplir y desenvolver lealmente la Constitución, realizando los postulados de la revo-

¿VA USTED A MADRID?

Visite la Cervetería restaurant

J. ALVAREZ

(Pasaja Mateu), Victoria, 4

La mejor cerveza, los mejores mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid.

¡¡¡CUBIERTO, CINCO PESETAS, ¡¡¡

TODO COMPRENDIDOO

Grandes comedores. Punto de reunión de la colonia segoviana

lución democrática en sus aspectos económico, religioso y social, para hacer innecesaria la política de violencia de las masas obreras y atraerlas, por el contrario, a la devoción de la República, que es el único modo de que ésta se consolide definitivamente, descansando en la confianza y en el amor del pueblo.

El Presidente de la República llama a consulta al señor Rico Avello

A las siete de la tarde, don Emilio Herrero facilitó a los periodistas la siguiente nota:

«Aunque las consultas, tan necesarias y detalladas por la importancia de la crisis, sufren el retraso consiguiente a los viajes de los señores Martínez Barrio y Rico Avello, es casi seguro que la crisis se resuelva al mediar el día de mañana. En las primeras horas del día próximo seguirán las consultas de los dos mencionados señores, y quizás haya lugar a la ampliación de una o dos de las ya celebradas. Después vendrá a Palacio el jefe del Gobierno dimisionario, don Alejandro Lerroux, para enterarle el señor Presidente de la República, de los resultados de las consultas cele-

bradas y de la decisión presidencial.»

Terminada la última consulta, que fué la del señor Botella Asensi, el Presidente de la República abandonó el Palacio Nacional.

En el Gabinete de Prensa manifestaron a los periodistas que las consultas de hoy se evacuarían por la mañana, de diez y media a once, aproximadamente, no pudiéndose fijar la hora exacta porque previamente habrá que ponerse de acuerdo con los señores citados, que llegarán esta noche y mañana.

El señor Rico Avello ha llegado a Madrid a las doce y media de la noche, en automóvil.

—No sé—dijo a preguntas nuestras—sino que el Presidente de la República me ha llamado. He recibido la orden y aquí estoy.

—¿Puede adelantarnos algo del consejo que dará al señor Alcalá Zamora?

—No puedo decir aún nada porque no sé nada. He hecho un viaje precipitado e ignoro cómo se ha tramitado la crisis. Voy a descansar y mañana me informaré.

—Se ha hablado de usted como posible encargado de formar Gobierno.

—¿Yo? Pero si yo no represento ninguna fuerza, ni pertenezco a ningún partido.

Ignoraba aun a qué hora será recibido por el Presidente.

Nos dijo que el señor Martínez Barrio no llegará a Madrid hasta muy avanzada la madrugada. Le llevo varias horas de ventaja, porque yo he pasado el Estrecho en avión; mientras que él, como viajaba por Marruecos con su familia, y viene con ella, ha tenido que esperar al barco. Le comuniqué la noticia cuando estaba en viaje hacia Alcazarquivir y ayer durmió en la Alta Comisaría.

Los señores Rico Avello y Martínez Barrio, antes de ir a Palacio, visitarán al señor Lerroux.

El señor Guerra del Río declara que el Gobierno estaba dispuesto a dar su firma para que se devolviera al Congreso la ley de Amnistía

Cuando los comentarios estaban en todo su auge, llegó a la Cámara el ministro de Obras públicas, señor Guerra del Río.

Le plantearon el problema que se discutía, y el señor Guerra del Río dijo lo siguiente:

—Es, en efecto, materia opinable si la devolución de una ley a la Cámara necesita o no el refrendo ministerial. El señor Besteiro entendía, según mis noticias, que no lo necesitaba, por ser un acto privativo del Jefe del Estado. También creo que opinó sobre la

Manifiestaciones del señor Royo Villanova

En los corrillos del Congreso no se hablaba de otra cosa que del documento presidencial.

El señor Royo Villanova, en un grupo muy numeroso, se expresaba de esta manera:

—Es incomprensible que los hombres de izquierda, los que debían tener mayor amor al Parlamento, silencio el gravísimo ataque que éste ha sufrido y hasta encuentren palabras para disculparlo. Está visto que aquí el único liberal soy yo. Se va a formar un Gobierno en el que entrarán los agrarios y en el que yo, con esta significación, podía figurar. Pues bien; no tengo inconveniente en proclamar mi repulsa contra todo lo que ocurre, considerándolo insulto y anti-constitucional. Yo defiendo la libertad y la Constitución gratis. No soy, como otros, que se han pasado la vida hablando de la democracia y de la intangibilidad de las Cortes y luego, ante la posibilidad de prebendas y situaciones políticas, se tragan todo lo que han dicho.

Yo no he leído el documento presi-

cional. No ha llegado a mí por el medio reglamentario, que es el de su inserción en el «Diario de Sesiones»; pero estoy dispuesto a presentar en la primera sesión que las Cortes celebren una proposición incidental para saber si el Gobierno que se sienta en el banco azul se hace responsable de esa nota y la refrenda. Mientras tanto, para mí ese escrito no existe.

Pero es que además, el Presidente de la República no nos planteó en el Consejo de ministros de Palacio, el asunto de la devolución de la ley a la Cámara, de modo que caen, por su base, todos los comentarios que acerca del asunto se hagan.

El señor Guerra del Río, después de hacer estas importantes manifestaciones, dijo que le interesaba hacer constar que los ministros no aconsejaron la publicación del documento en la tarde del miércoles. Precisamente él entró en el despacho del señor Alba para decirle que juzgaba impropio y grave la entrega del documento antes de que las Cortes estuvieran reunidas. Por eso le aconsejó que, antes de decidirse, visitara al presidente del Consejo dimisionario.

En los corrillos del Congreso no se hablaba de otra cosa que del documento presidencial.

El señor Royo Villanova, en un grupo muy numeroso, se expresaba de esta manera:

—Es incomprensible que los hombres de izquierda, los que debían tener mayor amor al Parlamento, silencio el gravísimo ataque que éste ha sufrido y hasta encuentren palabras para disculparlo. Está visto que aquí el único liberal soy yo. Se va a formar un Gobierno en el que entrarán los agrarios y en el que yo, con esta significación, podía figurar. Pues bien; no tengo inconveniente en proclamar mi repulsa contra todo lo que ocurre, considerándolo insulto y anti-constitucional. Yo defiendo la libertad y la Constitución gratis. No soy, como otros, que se han pasado la vida hablando de la democracia y de la intangibilidad de las Cortes y luego, ante la posibilidad de prebendas y situaciones políticas, se tragan todo lo que han dicho.

Yo no he leído el documento presi-

dencial. No ha llegado a mí por el medio reglamentario, que es el de su inserción en el «Diario de Sesiones»; pero estoy dispuesto a presentar en la primera sesión que las Cortes celebren una proposición incidental para saber si el Gobierno que se sienta en el banco azul se hace responsable de esa nota y la refrenda. Mientras tanto, para mí ese escrito no existe.

Prieto desmiente lo que dijo sobre crisis presidencial; pero se afirma que sí lo expuso

Con este título publicó anoche («La Epoca») el siguiente suelto, que suscribimos:

—«Efectivamente; hay crisis de presidente; pero de Presidente de la República.»

Esto dijo ayer el señor Prieto ante un nutrido grupo de diputados y periodistas en los pasillos de la Cámara.

Y el órgano del partido socialista, dice hoy:

«Interrogado por los periodistas para que confirmase o desmintiese la especie, Prieto la negó rotundamente.

—Cuántas declaraciones—dijo—se me atribuyen en tal sentido son totalmente falsas.»

Al conocerse esta mañana en el Congreso esta rectificación causó verdadera extrañeza, por cuanto fueron muchos los que escucharon al líder socialista expresarse en los términos aludidos, que repitió, asimismo, en el seno de la Comisión de Presupuestos.

Si ha convenido después que el señor Prieto no dijera lo que dijo, es aceptable; pero que dijo lo que dijo, es el «Evangelio».

No habrá Gobierno de izquierdas ni disolución de Cortes. Gil Robles ampliará la consulta

El señor Gil Robles acudió a media tarde al Congreso y confirió con el señor Alba.

Los periodistas le preguntaron su impresión acerca de la crisis y dijo que se irá a un Gobierno centro, sin disolución de Cortes, cosa en la que no cabe ni pensar.

—Puede usted decirnos si de la conversación con el Presidente se deduce o no que pidiera el refrendo ministerial para devolver a las Cortes la amnistía?

—No he podido formar juicio sobre ese punto de lo que me ha dicho el Presidente.

—¿Tampoco ha podido conocer cuál es su pensamiento sobre la solución de la crisis?

—Todo lo que hemos hablado ha servido de base para que yo, el consultado, diera mi consejo; pero no es lo normal que el consultante anuncie lo que va a hacer.

Insistió, a preguntas de los periodistas, en la seguridad de que no habrá ni Gobierno de izquierdas, ni disolución.

El resto de esta mañana lo dedicará el Presidente a ampliar algunas consultas. Para este objeto será llamado el señor Gil Robles.

Renovación Española protesta de la católica situación actual

La minoría de Renovación Española se reunió ayer en la Cámara y facilitó la siguiente nota oficiosa:

«La minoría Renovación Española se ha reunido hoy para cambiar impresiones sobre el actual momento político. Unánimemente ha convenido en que es difícil en un régimen democrático llegar en menos tiempo a un desconsuelo y confusión tan deplorables y que tantos estragos puede ocasionar al país. Por ello hacen constar, como españoles y como monárquicos, su protesta ante este calamitoso forcejeo de vanidades personales, tífubos incomprensibles, precisamente en los momentos en que, aparte del orden público, seriamente amenazado, hay en España tantos y tan graves problemas sin resolver. Y quieren hacer constar también que jamás se vió en tiempos de la pasada Monarquía un espectáculo tan lamentable en todos sentidos y que coloca en tan mala postura los mayores prestigios de un régimen precisamente por culpa de quienes más obligación tienen de mantenerlos con decoro y a la altura de su misión.»

Los tradicionalistas señalan el fracaso de los sistemas democrático y parlamentario

La minoría agraria solo encuentra viable un Gobierno Lerroux

En el domicilio del señor Martínez de Velasco se reunió ayer tarde la minoría agraria. El objeto de la reunión fué conocer los detalles de la consulta evacuada esta mañana por el jefe de dicha minoría.

Se tuvo un ligero cambio de impresiones, y se coincidió en la creencia que para resolver la crisis no hay otra fórmula que la constitución de un Gobierno a base del partido radical, y presidido por el señor Lerroux, con una composición parecida a la actual, con las actuales Cortes.

La actitud de los radicales

Los radicales, en su mayor parte, se muestran disgustados y poco dispuestos a la transigencia. Algunos no recatan el temor de que don Alejandro les haga desistir de sus posiciones para tolerar un Gobierno, en el que él sea injustificadamente eliminado.

Se ha sabido que cuatro radicales, de los diputados más jóvenes, fueron como delegados de la minoría el miércoles pasado a la Presidencia del Consejo para pedir al señor Lerroux que no dimitiera, y se resolviese el pleito político en el salón de sesiones. Llegaron tarde, porque el jefe del Gobierno había ido ya a Palacio, y mantuvieron una entrevista con el ministro de Obras públicas, sin quedar plenamente satisfechos.

En nueva reunión de minoría fué don Basilio Alvarez quien llevó preferentemente la voz para sostener la necesidad de que continuara el señor Lerroux. Así las cosas, los radicales volvieron a tener ayer por la tarde un cambio de impresiones. Presidió el señor Samper. Muchos diputados creían que se plantearía a fondo el problema político; pero se estuvo hablando de las enmiendas presentadas a la amnistía, y de cómo y cuándo fueron aceptadas. Al terminar ese examen, el señor Samper manifestó que levantaba la reunión, ya que no había que tomar acuerdos. Hubo entonces algún desorden entre los reunidos, oyéndose desde fuera voces y campanillazos. Al parecer, don Basilio Alvarez y otros radicales manifestaron que entendía como cosa segura el veto al señor Lerroux para formar Gobierno y, como muy probable, la disolución de Cortes. El señor Samper dijo que él también abrigaba temores. Se suspendió la reunión, sin llegar a tratar del asunto a fondo.

Varios diputados radicales hablaron de estos asuntos con el señor Gil Robles y, al parecer, se calmaron sus temores respecto a disolución y a las previsiones tomadas para cualquier contingencia.

Divulgación de enseñanzas agropecuarias en Ayllón

Solicitado por el Ayuntamiento de esta villa y concedido por la Inspección general de la Dirección de Ga-

nería e Industrias Pecuarias, ha llegado el equipo móvil de enseñanzas de Avicultura, Apicultura, Cunicultura e Industrias Lácteas, formado por don León Hergueta y don José Parroso, a quienes acompañaba el señor inspector provincial, habiendo dado lecciones prácticas y teóricas, que han sido escuchadas por un público muy numeroso de toda la comarca, que ha demostrado claramente su satisfacción, habiendo presenciado todas las operaciones de fabricación de queso y manteca, y examinado los diferentes modelos de gallineros, conejeras, colmenas, etcétera, presentados por los señores conferenciantes que han dejado un imborrable recuerdo de gratitud, al sentir todo el interés que han evidenciado, por que pueda mejorar la vida en estos pueblos, al divulgar entre sus habitantes, conocimientos tan necesarios, como son los relacionados con las industrias e intereses anejos a la Agricultura.

«El Pasos largos gallego» detenido durante una batida organizada para capturarle

Vigo, 26.—Desde hace algún tiempo se venían registrando robos y agresiones en la comarca de Touro, siendo el autor de las fechorías un sujeto apodado «el Pasos largos gallego».

«El vecindario organizó batidas para su captura, y después de varios días de persecución consiguió su detención en una taberna de la parroquia de Susana.

Dicha detención la practicaron seis jóvenes, y al registrarle descubrieron que dentro de una olla que llevaba guardaba una pistola.

«El Pasos largos gallego» intentó agredir a sus aprehensores y consiguió huir; pero poco después volvió a caer en sus manos, después de haber pretendido defenderse esgrimiendo una navaja de grandes dimensiones.

MAE WEST,
la mujer que ha revolucionado la estética femenina, es la protagonista del gran film **PARAMOUNT**

LADY LOU
SABADO, 28
Teatro **JUAN BRAVO**

AVISO.—Se recuerda al público que mañana, sábado, pueden adquirir sus localidades para el domingo, día señalado para el gran acontecimiento cinematográfico **ESPAÑOL**

El agua en el suelo

Teatro Cervantes

SABADO, 28 DE ABRIL
a las siete y diez y tres cuartos

reposición de la comedia más cómica del teatro Español, original de Reparaz y Abati, en tres actos, titulada

LOS HIJOS ARTIFICIALES

DOMINGO, 29 DE ABRIL
a las siete y diez y tres cuartos

Despedida de la compañía de **JUAN CALVO**
con la mejor y más graciosa obra de Muñoz Seca, titulada

EL RAYO

¡Un verdadero acontecimiento!

Domingo, 29

Teatro Juan Bravo

La superproducción **ESPAÑOLA** que obtuvo recientemente un éxito rotundo el día de su estreno en el aristocrático cine del **CALLAO**, local que tiene acostumbrado a su público a las grandes producciones extranjeras

El agua en el suelo

Por **MARUCHI FRESNO** (la Brigitte Helm española); **NAVARRO**, actor aplaudido por el público segoviano con la compañía **Bassó-Navarro**; **BAENA**, paisano nuestro; **PEÑA** y **PEPE CALLE**

Argumento:
S. y J. Alvarez QUINTERO

Música:
Maestro ALONSO

Dirección:
E. F. ARDAVIN

La vana musical del maestro **ALONSO** encuentra en este gran film dos momentos adecuados: la melódica **CANCION DEL BOYERO** y la alegre **«CANASTERA», DE LA GITANA**

WILLIAM HAINES

MADGE EVANS

CONRAD NAGEL

CLIFF EDWARDS

ARTHUR BYRON

en

TODA VELOCIDAD

La película de la emoción y de la gracia

DOMINGO, DIA 29 DE ABRIL DE 1934

a las cuatro de la tarde

CERVANTES

TEATRO

La película de la emoción y de la gracia

DOMINGO, DIA 29 DE ABRIL DE 1934

a las cuatro de la tarde

Ha sido encargado de formar Gobierno el ministro dimisionario señor Samper

El Presidente en Palacio
Madrid.—A las diez menos cuarto de la mañana llegó a Palacio el Presidente de la República. Como ayer, frente al edificio se habían estacionado grupos de curiosos.

El señor Martínez Barrio da su consejo al Jefe del Estado

A las diez y veinte llegó el señor Martínez Barrio. Salíó a las once y diez, facilitando la siguiente nota:

Mientras existan esperanzas de constituir un Gobierno de base parlamentaria republicana, creo que su formación debe intentarse y prolongarse la vida de las actuales Cortes.

Si esa base fallara o si para formar una fuera necesario pactar con los grupos parlamentarios que no hayan reconocido ni acatado la República, es necesario otorgar el Poder a una concentración de todos los grupos republicanos.

No juzgo oportuno el momento de resolución de la Cámara, pero hay que examinar y advertir la posibilidad de esa resolución para prevenirse contra las dificultades que la realidad procure.

Llegan los señores Rico Avello y Alba

A las once y quince llegó el alto comisionario señor Rico Avello, a quien acompañaron los periodistas con un buen día, señor presidente del Consejo.

El señor Rico Avello mostró extrañeza y, sin replicar, penetró en el despacho presidencial.

Instantes después entró en Palacio el señor Alba, diciendo que el Presidente había mostrado el deseo de aclarar algunos puntos de su consulta, acudiendo a dicho requerimiento.

Dice el señor Rico Avello

A las once y media abandonó la Cámara presidencial el alto comisionario. Detuvo con los periodistas y se expresó en estos términos:

El Presidente me ha dispensado el honor de pedirme, en primer lugar, informes de la situación de nuestro protectorado de Marruecos, y le he contestado que es satisfactorio, a reser- va, claro está, de ampliarle detalles.

También me ha preguntado por mi opinión sobre la situación política y he hecho resaltar que me encuentro ligado a las atenciones del cargo de desempeño y, además, la modesta mi persona. No obstante, expuse mi opinión de que procede formar un Gobierno que logre llegar a la elección de los presupuestos y la Electoral, cosas que considero indispensables. De no ser posible, debería formarse un Gobierno netamente republicano que comprenda desde la extrema derecha a la extrema izquierda.

Terminó diciendo que Su Excelencia le había rogado que retrase su salida a Marruecos para ampliar la información sobre la situación en aque- lla zona.

El señor Alba

A las doce menos diez llegó el jefe de la C. E. D. A., don José María Robles.

A las doce en punto salió don San- to Alba, quien leyó la siguiente nota:

Terminadas las consultas, el Pre- sidente deseaba conocer alguna am- pliación de mi pensamiento, como presidente de la Cámara, en vista de la actitud de los diferentes grupos po- líticos.

Le he expuesto con toda lealtad y absoluto desinterés. Confío, como siempre, en el acierto y patriotismo del Presidente, al cual ayudaremos prontamente todos los republica- nos.

El señor Gil Robles

El despacho presidencial a las doce y media.

La entrevista con el Presidente ha consistido en la puntualización de ciertos extremos relaciona- dos con la actitud de nuestra minoría y de la crisis.

Lo substancial, exactamente el

criterio que expuse ayer. Unicamente he aclarado algunos aspectos par- ciales que interesaban a Su Excelencia.

—A juicio de usted, ¿cuándo cree que tendrá solución la crisis?—preguntó un periodista.

—Yo creo—replicó—que se resolverá esta misma tarde.

Otro informador le preguntó si la minoría Popular Agraria facilitaría algún ministro al Gobierno que se forme, y contestó:

—Nuestra actitud es la misma que ayer. No ha variado absolutamente nada.

El señor Lerroux en Palacio

Aconseja un Gobierno a base del partido radical

Otras interesantes manifestaciones del jefe del Gobierno dimisionario

A la una menos diez llegó a Pala- cio don Alejandro Lerroux.

No tengo nada que manifestar—di- jo a los periodistas—. Me han llama- do y vengo.

El jefe del Gobierno dimisionario permaneció con el Presidente por espacio de media hora. Al salir, dijo:

—El Presidente ha tenido la bon-

dad de darme conocimiento de los juicios formados como resultancia de las consultas evacuadas con los re- presentantes políticos que acudieron a darle su opinión. Como resultado de ellas, el Presidente, que todavía no ha tomado resolución definitiva, me anunció que esta tarde se propo- nía encargar, a persona aún no de- terminada, el encargo de formar Go- bierno, semejante al pasado, para continuar la política de conciliación republicana que ha realizado el que todavía tengo el honor de presidir.

Es posible que esta tarde el Pre- sidente me haga el honor de nueva consulta.

No hay que decir que, como siem- pre—prosiguió el señor Lerroux—, me he puesto a su disposición en nombre del partido radical, en ser- vicio de la República y de la Patria, que son mis dos grandes preocupacio- nes.

Agregó que Su Excelencia le pre- guntó dónde estaría de dos a tres de la tarde y le contestó que, a esa hora, en el almuerzo de despedida en que se reunía con los demás minis- tros en el Ministerio de Marina. En- tiéndase bien—advirtió—que la posi- bilidad de nueva consulta no implica ni compromiso ni promesa por parte del señor Alcalá Zamora. Que que-

de esto bien sentado. Mi liberación es completa.

Un periodista le preguntó si podía ahora revelar los términos en que evacuó la consulta.

—Los términos de mi consulta—re- pliqué—son los que tienen realidad ahora. Necesidad de un Gobierno a base del partido radical. Pero como en aquellos momentos de la consul- ta podría parecer una coacción sobre el ánimo del Presidente y sobre los demás señores llamados a consulta, por eso me abstuve de hacerla públi- ca. Yo soy un viejo señor que tiene consideración y respeto a la opinión pública, aunque algunos no lo crean. Procedo siempre con toda delicadeza. Ahora se verá lo acertado de mi acti- tud al no aceptar la interpelación de los socialistas, con el fin de dar tiempo necesario para que las pasiones tuvieran un sedante y para que se re- flexionara, así como para que el Go- bierno pudiese llegar a la primera sesión parlamentaria y el Parlamento recobrar su normalidad.

Al dirigirse al automóvil un infor- mador le preguntó si se le había en- cargado de formar Gobierno.

—¡Por Dios!—contestó el señor Lerroux—. No digan ustedes eso por- que corremos el peligro de que se

desaten esas furias revolucionarias que anuncian trágicos males.

Y terminó diciendo: —Yo no estoy encargado de for- mar Gobierno, ni quiero.

El señor Samper ha recibido el encargo de formar Gobierno

Madrid (2,30 t.).—Antes de las dos de la tarde, se informaron los pe- riodistas de que en el Gabinete de Prensa de la Presidencia de la República se buscaba, telefónicamente, a una persona con objeto de que acudiera a Palacio llamado por el Jefe del Es- tado.

En efecto; minutos después de las dos, llegó el señor Samper, quien dijo que acudía llamado por el Presidente, desconociendo el motivo, pero suponía que sería para cambiar impresio- nes.

Después se supo que había sido en- cargado de formar Gobierno.

Como se sabe, don Ricardo Samper era ministro de Industria en el Gabinete dimisionario y pertenece al partido radical, siendo uno de los hombres de mayor confianza de don Alejandro Lerroux.

También fué arrojada una botella de líquido inflamable contra otro ve- hículo que pasaba por la calle de la Sarna, que tampoco originó incendio.

La situación en Valencia

Valencia.—Hay gran ansiedad por conocer el laudo del ministro de Tra- bajo sobre la huelga de la Hidroeléc- trica.

Ha sido repartida una hoja en la que se achacan a la fuerza públi- ca las heridas causadas y a conse- cuencia de las cuales falleció el obre- ro Fernando Viana. Se persigue con ello excitar los ánimos de los obreros para que asistan al entierro y protes- tar contra el hecho.

Por su parte, el gobernador tiene un certificado en el que se indica que el cadáver de Viana presenta diversas fracturas causadas por trozos de metralla de una bomba que colocaron los terroristas.

EL GENERAL SANJURJO HA DESEMBARCADO EN LISBOA

Fuó recibido por un representante del Presidente portugués

Lisboa.—A las nueve de la maña- na entró en este puerto el paquebote holandés «Baloeram», a bordo del cual llegaron el general Sanjurjo y sus familiares, a los que se tributó una acogida muy cariñosa. Entre los que acudieron a recibirle figuraban los coroneles Serrador, Tejada y de Benito.

Los periodistas interrogaron al ge- neral, pero éste contestó que no tenía declaraciones interesantes que hacer. Dijo únicamente que el viaje había sido bueno y que él era completa- mente feliz.

Entre las personalidades portu- guesas que se hallaban en el muelle esperando a don José Sanjurjo, figura- ban un representante del Presidente de la República y el ex ministro de Agricultura señor Fernández Oliveira.

Se resuelve la huelga de Elche, pero se teme que se reproduzca

Elche.—El paro como protesta por la destitución del alcalde, terminó esta mañana, reintegrándose al trabajo todos los obreros. Sin embargo, algunos patronos no abrieron, protes- tando contra dicho paro y gran nú- mero de obreros ha sido considerado despedido.

Se teme que el conflicto se repro- duzca.

MENCHETA

Vendo dos vacas suizas, abocadas a parir, una del primero y otra del segundo. Tratar, con Pedro Pascual, en Carbonero el Mayor.

Se arriendan pastos en la finca de Quitapesares, para ganado vacuno. Para tratar, en dicha finca.

El señor Samper ha comenzado las gestiones para formar un Gobierno que realice con la colaboración de las Cortes, una política conciliadora, de defensa de la República y que dé solución a los problemas planteados

La primera visita realizada ha sido al señor Maura que ofreció la colaboración de su partido si el Gabinete se compone de elementos de todos los partidos auténticamente republicanos

La mayoría de los diputados radicales se mostraban partidarios de no prestar colaboración a ningún Gobierno que no estuviese presidido por Lerroux, pero prevaleció una "posición de transigencia," propuesta por el señor Martínez Barrio

El señor Samper sale de Palacio

Madrid.—A las dos y veinte minu- tos de la tarde abandonó Palacio el señor Samper, quien se expresó ante los periodistas en los siguientes tér- minos:

Terminadas las consultas, el Pre- sidente ha estimado conveniente la for- mación de un nuevo Gobierno que realice una política con la colabora- ción de las actuales Cortes, con el fin de realizar una labor conciliadora y la defensa de la República y dar solu- ción a los problemas económicos, so- ciales y legislativos planteados, así como la legislación complementaria.

Agregó que el Gobierno tendrá, co- mo estructura, amplia concentración de partidos manifestamente republica- nos, habiendo sido él encargado de la formación del mismo.

Un periodista le preguntó por las gestiones que se propone realizar, contestando que lo primero que haría sería entrevistarse con el señor Ler- roux, para lo cual se dirigía al mi- nisterio de Marina, donde cambiarían impresiones.

Otro informador le preguntó qué límite, a la derecha, tendrá el nuevo Gobierno.

—Les ruego—advirtió el señor Samper—que me perdonen no les conteste hasta que haya cambiado impresiones con Lerroux.

Seguidamente subió al automóvil. El señor Samper sale del ministerio de Marina para comenzar las gestio- nes. El señor Lerroux le ofrece su apoyo

A las cuatro y diez salió el señor Samper del ministerio de Comunica- ciones, donde se hallaba reunido el Gobierno dimisionario.

Dijo a los periodistas que iba a en- trevistarse con el señor Maura y que había estado llamando por teléfono a casa del señor Martínez de Velasco, el cual se encontraba ausente. Tam- bién—dijo—me propongo visitar a este señor.

Añadió que había celebrado una entrevista con el señor Lerroux, que fué satisfactoria. Me ofreció el apoyo

necesario para resolver el encargo que se me ha confiado.

—¿Con ministros?—se le preguntó.

—Sí, con ministros.

—¿En qué número?

—El número estará en relación con las fuerzas parlamentarias.

—¿La concentración republicana, ¿hasta qué límite llegará?

—Por la derecha, hasta todas las fuerzas auténticamente republicanas. Y por la izquierda, hasta todas aque- llas que estén dispuestas a realizar un programa de Gobierno, que será el de Lerroux; esto es, del partido radical.

—¿Le prestará su apoyo la Lliga?

—No lo sé.

—¿Pedirá la colaboración parla- mentaria de la C. E. D. A.?

—Esa es una gestión a realizar. Seguidamente marchó el señor Samper al domicilio de don Miguel Maura.

INTERESANTE REUNION DE LA MINORIA RADICAL

Se manifestaron dos tendencias

En su domicilio social se reunió la minoría radical, asistiendo los minis- tros y ex ministros del partido, ex- cepto el señor Lerroux.

A la terminación se facilitó una nota, que dice:

«La minoría siempre estuvo iden- tificada con su jefe en estos momen- tos en que se ventilan problemas tan graves para la República, ratificán- dole y otorgándole el más amplio voto de confianza, sin perjuicio de reiterar la opinión de que es conveniente que

el Gobierno que se forme esté presi- dido por el señor Lerroux.»

El señor Guerra del Río manifestó que la reunión había sido tranquila. Sin embargo, parece se discutió am- plia y tenazmente, marcándose dos tendencias.

Una, enérgica, sustentada por una gran mayoría, de negar toda cola- boración a cualquier Gobierno no presidido por Lerroux. Entre los que mantenían esta actitud, figuran los señores Iglesias, Jiménez Izquierdo, Rey Mora y Alvarez.

Algunos diputados pidieron una posición de transigencia. Barrio ex- hortó a ésta y expuso los inconvenientes que tenía para el porvenir el acuerdo de negar toda colaboración a un Gobierno no presidido por Lerroux y que se hiciese constar que se concedía a Lerroux amplio voto de confianza para que fuese él quien marcara el rumbo del partido, dul- cificándose la última parte de la nota, exponiendo que la minoría cree con- veniente que el Gobierno que se forme lo presida don Alejandro Lerroux.

Predominó la transigencia y se aprobó la fórmula de Martínez Bar- rito.

EL SEÑOR SAMPER SALE DE ENTREVISTARSE CON DON MIGUEL MAURA

Detalles de la entrevista

A las cinco menos veinte salió el señor Samper del domicilio del señor

HERNIADOS (QUEBRADOS) NO VIVAN DESPREVENIDOS

Tengan presente que una hernia sin contención o mal contenida, puede, en cualquier momento, sufrir el grave peligro de la **ESTRANGULACION**, produciendo en pocas horas la **MUERTE** de la persona más joven y robusta, en medio de horribles sufrimientos. Evite, pues, estos peligros y evite sin pérdida de tiempo sometiéndose al tratamiento por el **APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON** (patentado), el único que pueda garantizar la contención de la hernia y la mayoría de las veces su curación, por ser puramente científico como lo prueba el ser recomendado por la clase médica (única que puede juzgar en estos casos), la cual ha comprobado sus buenos resultados en infinidad de pacientes, y en algunas ocasiones en sus propios hijos; teniendo además este tratamiento la incalculable ventaja de estar dirigido por un médico dedicado hace muchos años a esta especialidad y por consiguiente muy práctico en la materia, al cual podéis consultar en todo momento cualquier duda que os ocurriera, por tener su residencia fija en Segovia.

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor **ROMERO CERVANTES**, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA.—SEGOVIA. TELEFONO 46. Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco

Administración del Patrimonio de la República en San Ildefonso

ANUNCIO DE SUBASTA
A las doce horas del día 15 de Mayo próximo, se celebrará en esta Administración subasta pública para el arriendo de una parcela de terreno destinada a pastos, de 6,500 hectáreas de extensión superficial y situada en el parque de Balsaín.
El respectivo pliego de condiciones estará de manifiesto en las oficinas de esta Administración.
San Ildefonso, 26 de Abril de 1934.—El administrador, Luis Fernández Cordero.

Café bar "El Moderno,"
GRAN ACONTECIMIENTO
El 27, hará su debut ante el público segoviano la gran estrella de baile y música en su género
ENCARNITA NEIRA
la artista más conocida en toda España y el extranjero por sus actuaciones en los principales teatros.
Todos a "EL MODERNO," para ver y admirar a la gran artista ENCARNITA NEIRA!

Muebles y camas de todas clases
CIENTOS DE CAMAS...
CIENTOS DE ARMARIOS DE LUNA (de todos los estilos).
CIENTOS DE APARADORES...
LA CASA MAS SURTIDA DE SEGOVIA
Precios como ninguno
ARMARIOS DE LUNA, MADERA DE HAYA, DESDE 75 PESETAS
Frente a la Cárcel Antigua casa REDOLAT
JUAN BRAVO, NUM. 24
Todos nuestros muebles son contruidos con las mejores maderas, garantizamos la construcción
¡OJO! No usamos maderas de PINO ni RIPIA! ¡OJO!

Kerenski dice que el socialismo marxista ha muerto

No ve para España peligro comunista ninguno. La dictadura comunista la más dura de todas. El papel preponderante de la clase media

París, 26.—En entrevista exclusiva a la United Press, afirmando que será inevitable una guerra en el Pacífico como resultado del desplazamiento del punto neurálgico mundial, de Europa a China, Alejandro Kerenski, caudillo en la revolución de Marzo de 1917 y luego derribado por los bolcheviques, declaró que no puede esperarse que Rusia juegue el mayor papel en ninguna guerra de Extremo Oriente. También opinó Kerenski que el socialismo marxista había muerto por no haber previsto la enorme industrialización mundial.

nista, porque el español, amante de su libertad individualista, no puede aceptar la tiranía necesaria para el comunismo.»

Señala que entre las dictaduras existentes en Europa, la comunista es la más dura. Ninguna otra ha tratado de exterminar todas las fuerzas creadoras del pueblo, de matar el sentimiento nacional o de aplastar las sentencias innatas de la raza.

«Todas las dictaduras repiten métodos y maneras del bolchevismo. En Rusia fué la clase intelectual la aplastada; en Alemania, bajo la dictadura nazi, se buscó aplastar a otra clase; los judíos. El deber de todas las clases medias es unirse en una nueva internacional para la lucha en pro de sus libertades personales y la resurrección de la democracia. Otra suerte los regímenes dictatoriales suprimirán los pocos privilegios que restan de la personalidad del hombre—lo mejor que queda de la historia de la Humanidad.»

Dice Kerenski que, desdenando a la clase media y en sus esfuerzos por organizar un proletariado o Gobierno, de clase media y en sus esfuerzos por organizar un proletariado o Gobierno de clase única en contra del capitalismo, el socialismo marxista iba al fracaso a medida que de la aludida industrialización surgía una poderosa clase media de técnicos.

Reiterando cuando dijo en París a su regreso de España, donde tuvo oportunidad de asistir a alguna sesión en las Cortes Constituyentes, el señor Kerenski insiste en opinar que no ve para España peligro comunista ninguno. Prevé el retorno a la calma po-

Opinó Kerenski que ninguna otra dictadura ni régimen comunista se extenderá en Europa. Sostiene que ningún otro país se avendrá a perder las libertades y que, por el contrario, en los países actualmente con dicho régimen se irá gradualmente al restablecimiento de las libertades.

Volviendo al fracaso del socialismo dice: «La falta está en el propio Marx y en el socialismo. Este ha fracasado en mantenerse al ritmo con el progreso excepto en Bélgica, en donde se adapta a los presentes tiempos. Marx expuso sus teorías en tiempos en que había dos clases, proletariado y capital. Había una pequeña clase media que peleó su batalla corriendo el riesgo de ser aplastada; pero sobrevino en el mundo una evolución tremenda con la extendida industrialización y hoy la clase media es mayor que las otras dos. La industria ya no necesita grandes fuerzas físicas, de ahí la estabilización de la clase proletaria. El socialismo perdió a muchos por desdenar a las clases medias, que luego se unieron al movimiento fascista, aunque en general los de la clase media sean demócratas.

renta y seis años, y es maquinista de la Compañía férrea del Norte.

La impresión que han causado estas explosiones por el hecho de resultar heridos dos pacíficos transeúntes a consecuencia de ellas es verdaderamente desconsoladora.

Se están practicando cacheos muy intensos y registros domiciliarios. Parece que la Policía trabaja dentro de una pista segura para descubrir a los terroristas autores de la colocación de las bombas de anoche y días pasados. Se han practicado algunas detenciones.

Información de Barcelona

En el local del Sindicato único de Prat de Llobregat es descubierto un depósito de líquidos inflamables

A pesar del estado de alarma las Juventudes de la Esquerra anuncian un desfile

Barcelona, 27.—Como protesta contra el acto de El Escorial, las juventudes de Esquerra de Estat Catalá, que constituían una organización de carácter fascista, ya que, como se recordará, hicieron un desfile militar, tenían un saludo especial y una organización de aquel carácter, han organizado para el próximo domingo una manifestación, que, naturalmente, se celebrará, según se anuncia, a pesar del estado de alarma. Los manifestantes se congregarán en el paseo de Colón, poniéndose en marcha a las diez y media de la mañana; se dirigirán por diversas calles hasta la de Provenza, donde se instalará una tribuna, y, desde ella, harán uso de la palabra los oradores que tomen parte en el mitin. El sábado, por la noche, y como primer acto de la manifestación, se encenderán hogueras en las cumbres de las montañas; hogueras que se mantendrán toda la noche.

Un depósito de líquidos inflamables

Barcelona, 27.—La Policía tiene noticias que los líquidos inflamables que se han venido utilizando para actos de «sabotaje» contra tranvías y autobuses procedían, en parte, de la vecina población de Prat de Llobregat. En su consecuencia, ha practicado un minucioso registro en el local del Sindicato único de dicha población.

De momento, la diligencia que practicaron agentes de Policía y guardias de Asalto no dió resultado, pero casi segura la Policía de la certeza de sus informaciones, practicó un registro más minucioso, descubriendo un escondrijo en el referido Sindicato, en el que había almacenadas numerosas botellas de líquidos inflamables, de las que se incautaron los agentes de la autoridad.

El escondrijo era difícil de descubrir, porque estaba formado por un tabique construido a pocos centímetros de la pared maestra, en una de las habitaciones del referido local.

LOS TEATROS EN CERVANTES

Compañía de comedias de Juan Calvo. Estreno del sainete en tres actos de Pedro Fornoza, titulado «Así es la vida»

«Así es la vida» es un apunte de sainete madrileño, que refleja momentos de la vida popular bien observados, que tiene tipos como la señora Amparo, Consuelo, señor Genaro, Ambrosio y algunos otros secundarios que son de la raigambre de los nacidos en las típicas barriadas de Lavapiés o Embajadores, esto demuestra que el autor tiene fibra de sainetero y por tanto, que ha sabido llevar a la escena aquellos momentos populares que ha vivido y aquellos caracteres madrileños que ha observado; pero el señor Fornoza ha sufrido una equivocación, que no es sólo imputable a él sino a otros muchos autores de nombradía, la de forzar el asunto y convertir los tres cuadros típicos de un sainete en tres actos, y esto tiene el inconveniente de debilitar la acción con escenas innecesarias, que además difuminan los efectos cómicos y deforman los caracteres que se hacen borrosos por su ampliación. «Así es la vida», que tiene sólo asunto para un apunte de sainete, en un acto hubiera sido a nuestro juicio un verdadero acierto; ello no obstante, el autor fué muy aplaudido al terminarse todos los actos. En la interpretación se distinguieron notablemente Elvira Moya, Conchita Sánchez, Juan Calvo, Manuel Trujillo y Emilio Castillo.

E. N. C.

EN JUAN BRAVO

«El error de los padres», película sonora

Esta película, pasada ayer en el teatro de la plaza Mayor, es una comedia dramática en la que se censura el proceder de aquellos padres que tienen para sus hijos todo el género

de condescendencias. El pensamiento no puede ser más acertado y a través de él se nos presentan unas escenas de hondo interés humano.

Los personajes están admirablemente trazados y aun la misma dureza del desarrollo escénico presta a la película una enorme emoción.

La interpretación es muy acertada y la parte técnica de la película, sin grandes alardes, merece un sincero elogio.

X.

SEGOVIA RELIGIOSO

En El Salvador

El domingo, 29, la Visita Domiciliaria de la Sagrada Familia celebrará en esta iglesia sus cultos anuales con los actos siguientes:

Por la mañana, a las nueve, misa de comunión general; por la tarde, a las seis, ejercicio con exposición sacramental y sermón, que predicará el muy ilustre señor magistral de la Catedral, don Fernando Sanz Revuelta, terminando el acto con la reserva y bendición, en que actuará de pontifical nuestro excelentísimo prelado.

El lunes, 30, se aplicarán misas por los asociados difuntos de nueve a once de la mañana.

Se ruega a todos los asociados la puntual asistencia a estos actos, ostentando la insignia propia de esta devoción.

En Santo Domingo

Triduo a Santa Catalina de Sena. Los días 28, 29 y 30 se celebrarán: misa de comunión, a las ocho y media, y a las seis y media de la tarde, exposición, rosario, ejercicio, reserva y gozos cantados a la Santa, cuyo panegírico predicará don Gerardo González, terciario dominico.

Un notable cantante en Segovia

Ha llegado a Segovia el cantante mejicano señor Díaz Calleja, artista de exquisita voz y gusto depurado que está realizando una tournée por España. En el salón de actos de Acción Popular dará un concierto el miércoles próximo, por la tarde, y seguramente cantará en una iglesia de Segovia.

Tenemos las mejores noticias del celebrado cantante y nos felicitamos de que se haya detenido en esta ciudad, donde conquistará el merecido aplauso.

DE SOCIEDAD

De viaje

Ha llegado de Barcelona, nuestro querido amigo don Santos Redondo.

Necrología

Ha fallecido en Madrid, a los sesenta y cinco años de edad, el respetable señor don Juan Andrés Gil Munición que contaba en la provincia de Segovia con muchas simpatías y amistades por su carácter bondadoso y atable trato, habiendo sido su muerte muy sentida.

Descanse en paz y reciban sus atribulados esposa, hijos políticos, sobrinos y demás familia nuestro sentido pésame por la pérdida irreparable que acaban de sufrir.

A los socios de la Sociedad de Cazadores, Pescadores y Agricultores de Segovia y su provincia

En virtud del «Estado de Alarma» declarado en toda España, se suspende la Junta general anunciada en estas columnas para el día 28 de los corrientes, hasta nueva citación, Ange! A. Gracia.

que sepa algo de cocina, se necesita. Razón, bar Turismo, Segovia.

Criada

VINOS Y COÑAC PEDRO DOMEQO Y C. LA JEREZ DE LA FRONTERA

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don M. Zaera, 723 pesetas. » L. Gasque, 225. » R. Suárez, 386,57. » F. Mena, 112,88. » A. Cuencas, 10.085,60. » A. Hernandez, 132,30. » A. Martínez, 723. Al señor presidente de la Audiencia, 4.000. Al señor administrador de Correos, 640.

BANCO DE ESPAÑA SEGOVIA

Habiendo sufrido extravío los resguardos de depósito números 14.567 y 14.568, de pesetas nominales 6.000 y 9.600, en títulos de Amortizable 5 por 100, emisión 1927, sin impuesto, y Amortizable 4 por 100, emisión 1928, respectivamente, expedidos por esta Sucursal con fecha 9 de Julio de 1930, a nombre de doña Juliana García Aparicio, se anuncia al público para el que se crea con derecho a reclamarlo lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la publicación de este anuncio en la «Gaceta de Madrid», advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la Sucursal expedirá los duplicados solicitados de dichos resguardos, anulando los extravíados y quedando exenta de toda responsabilidad. Segovia, 25 de Abril de 1934.—El secretario, Aurelio Herrero.

Yegua extraviada

El día 16 se ha extraviado una yegua del término de El Espinar, pelo ruano, corta la oreja derecha un poquito, recia marcada. Su dueño Pedro Yépe Hernández, en dicho pueblo, gratificará a la persona que de razón o noticia de su paradero.

LUISA SEVILLANO CORSETERA

San Clemente, número 9

Ama de cría

de diez y nueve años, leche de vaca, se ofrece para casa de los padres de la criatura. Informes, Jerónimo Blasco, en Valdesimonte.

Norberto Aparicio

de Revenga, necesita una mujer para asistir a padre e hijo. Informes, en la berna de Jauja.

Traspaso

por no poderla atender vaquería en el mejor sitio de la población, con ocho vacas holandesas y toda la producción vendida en buena parroquia. Doy a prueba el negocio y garantizo utilidades. En la Administración de este periódico informarme.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 674,0 Oeas. Dirección del viento..... 140 Temperatura máxima..... 14,0

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 674,0 Oeas. Dirección del viento..... 20 Temperatura mínima (protegido)..... 8,0 Pronóstico del tiempo, nuboso.

Lee usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 6 pesetas ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser engañado ni engañar al propio tiempo conozca al día los pescados que reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with 2 columns: PISCADOS RECIBIDOS (Merluza, Congrio, Besugos, etc.) and Precio, en pesetas y kilogramos.

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELEFONO NUMERO 98

AGENCIA ALEX

Para mayor comodidad de los anunciantes de este periódico, con igual tarifa, esta Agencia ha establecido sus oficinas en la calle de Cervantes, número 13 (tienda)

Pensión Chiclanero desde 7 pesetas

JOSE GOMEZ ARIETA, NUMERO 8, Plaza de la Opera (antes Isabel II) Teléfono 22013 Madrid

Sólo obtendrá usted la esbeltez de su talle, adquiriendo fajas y corsets en

CASA SANTAMARIA CERVANTES, 15 (Junto Agencia Alex)

CICLISTAS

Bicicletas Automoto e Hispano-inglesa en muchísimos plazos Agencia Alex Cervantes, 13

lítica en España posiblemente solo mediante un Gobierno de coalición de izquierdas, situado en medio de los dos extremos.

«Las dificultades políticas de España—dijo—pueden terminar con una concentración de los grupos de izquierda, con tal de que no vayan demasiado a la izquierda. Ningún Gobierno en España podrá ya pasar por alto los intereses de la masa trabajadora, del mismo modo que no pudo el Gobierno británico desdenar a los conservadores. En España—insiste Kerenski—no hay el peligro comu-

LA HUELGA DE ZARAGOZA

Anoche explotaron tres bombas y resultaron heridos gravemente dos pacíficos transeúntes

Se dice que la vuelta al trabajo depende de la solución que se de a la crisis

Zaragoza, 27.—La magnitud del desastre económico producido por veinticuatro días de huelga general tiene tan deprimido el ambiente zaragozano, que se comienza a dar la sensación de insensibilidad por parte de todos, incluso de la masa obrera, cuya situación no puede ser más crítica en lo concerniente a medios de vida.

Otra bomba fué colocada en la calle de Roda, debajo de un automóvil que se hallaba parado junto a la acera. La metralla de este artefacto dió de lleno a un carbonero de veinticinco años llamado Francisco Brima, el cual, desde la cabeza hasta los pies, en todo el lado derecho, está plagado de heridas ocasionadas por las cabezas de clavo que contenía la bomba. La más importante de las lesiones que padece la sufre en el parietal derecho. Fué recogido por unos transeúntes y llevado a la Casa de Socorro.

La actitud de los huelguistas es correcta y pacífica. Nadie se atreve a lanzar un leve pronóstico de vuelta al trabajo. El aprovisionamiento de la ciudad es normal. La fuerza pública no ha tenido que intervenir en ningún momento. Se dice que la vuelta al trabajo depende de la solución que se dé en Madrid al problema político.

La tercera bomba estalló al final de la calle del Pilar, en la acera de los impares. Fué colocada frente a un horno en el que trabajaba todo el personal. La detonación fué espantosa, y la gente que en aquellos momentos circulaba por la vía corrió al oír el estampido en todas direcciones. Algunos que recobraron la tranquilidad en seguida recogieron a un hombre que se hallaba en el suelo y lo llevaron a la Casa de Socorro.

Centenares de huelguistas se dedican a pescar con caña en las orillas del Ebro, en una extensión de bastantes kilómetros. El cuadro es pintoresco y el importante río ofrece buena ayuda en estas circunstancias a los hambrientos obreros.

Tiene la fractura abierta de la pierna derecha a consecuencia de los cascos de metralla y otras heridas de menos importancia. Su estado, como el del herido en la calle de Roda, es grave. Se llama Antonio Cubillera, de cua-

Anoche, entre ocho y media y nueve, estallaron tres bombas de gran potencia en tres sitios céntricos de Zaragoza. Una de ellas estalló en la calle de Palomeque. La bomba, colocada en mitad de la calle, causó grandes destrozos, y milagrosamente no causó víctimas.

PASTA DENCEGE DENTAL. SI QUIERE CONSERVAR SU BOCA SANA ANALICE SU SALIVA... LABORATORIOS GURRUCHAGA VALSECA (SEGOVIA)

¿Ni el trapero lo quiere? Pues nosotros le damos 100pts. PHILIPS A "SUPERINDUCTANCIA" Auto Industrias Azoguejo, 9. Tel. 200